

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.374

Viernes 2 de Agosto de 1940

Precio del ejemplar. 15 céntimos

## La población civil de Londres, evacuada al Este y Nordeste de la capital

TEMAS DEL MOMENTO

### EL SINDICATO NARANJERO

Por FRANCISCO CASARES

La economía española se encauza ya por sus nuevos y definitivos rumbos a través de la organización sindical, que va encontrando sus perfiles y afianzando su cimentación a medida que se realizan las grandes integraciones que promueve la Delegación Nacional de Sindicatos. Es esta la norma que informa la estructura del nuevo Estado que va, así, llamando a su seno para una colaboración eficiente a los elementos productores del país, sin una política de total absorción, de sistema absolutamente dirigido, ni tampoco un régimen, como antes, de libertad pernicioso, que sólo fomentaba determinados intereses, con daño evidente para otros y, sobre todo, con lesión indiscutible para las altas necesidades de tipo nacional.

Los naranjeros del Levante español, que tienen una espléndida tradición de finos regidores de una realidad económica y de entusiastas artífices de su propia actividad, mejorada hasta competir con las más acreditadas del mundo, han comprendido la importancia que para ellos mismos y para el destacado puesto que tienen en la conjunción total de valores económicos de España, había de tener el incorporarse a la obra sindical de la Falange. Y han ofrecido, así, un magnífico ejemplo de fervorosa incorporación. Este es el significado y la esencial característica de la fundación, muy reciente, del Sindicato Nacional de la Naranja, que dirige el ilustre profesor don Manuel Torres, naranjero, economista y persona que reúne los máximos prestigios y capacidades. La traslación al nuevo Sindicato de las funciones que hasta ahora estuvieron asignadas a la Rama de la Naranja en el ministerio de Industria y Comercio, es un paso importante que se ha dado para articular el comercio y la producción de este fruto que, sin hipérbolo, puede titularse el primero de nuestra riqueza nacional. Porque los propios naranjeros, con sus órganos locales como arterias de la entidad central, tomarán una parte activa, con ausencia de competencias y de egoísmos y con sentido recto de la colaboración, en los trabajos que propulsen el más eficaz desarrollo de esa riqueza. Esa es la gran virtud del Sindicato. Los que viven para una disciplina, para un trabajo, con el entusiasmo vocacional y el conocimiento que muchas veces viene de las herencias de padres a hijos, no son sólo elementos dirigidos, sino instrumentos que asumen la responsabilidad de dirigir. La noción sindicalista que da fisonomía a la nueva forma del Estado español facilita los accesos técnicos, distribuye la acción y el beneficio y permite el logro de los máximos rendimientos. La creación de este Sindicato de la Naranja, el más importante sin duda entre los ya dispuestos, es como un símbolo de lo que se puede hacer en España para alcanzar el grado perfecto de su nuevo estilo funcional.

No caben en los términos, ahora más forzosamente breves que nunca, de un artículo, todas las consideraciones que podrían formularse en derredor de la indudable importancia que tiene esta nueva estructura del trabajo, del comercio y de la producción. El impulso se le va a uno tras las estadísticas, para aportar, con el razonamiento, una estampación panorámica de lo que representa esta riqueza. Por otra parte, hay un discurso del señor Torres, en el acto de constitución del nuevo Sindicato, que invita a reflexionar sobre la magnitud del paso que se acaba de dar. Unas cifras, con su grafismo elocuente, dirían más que lo que el escritor pudiera aducir. Pero cualquiera de esos temas o facetas, por sí mismos, determinaría, no ya una crónica, sino la base de un estudio extenso, que no puede encerrarse en la glosa que pretendo. Me he de limitar, de consiguiente, a señalar el valor que para la economía, para la exportación—y, por tanto, para la mejor propaganda de España—tiene esta incorporación recientemente realizada. Los viejos prejuicios se van desechando, a medida que cada productor ve defendidos sus intereses y comprueba que ellos, no sólo no son incompatibles con los generales del Estado y del país, sino que tienen a su lado, una función esencial que cumplir. Por eso, objetivamente, hay que registrar con alborozo el hecho de la aparición de este nuevo Sindicato, que es una avanzada más, importante y decisiva, en la obra de arquitectura económica y estatal que promueve el Gobierno del Caudillo con la cooperación de sus Sindicatos, cimiento de la nueva organización de España y augurio de las victorias de la paz que han de completar las que dieron una gran lección al mundo en el curso de nuestra gloriosa guerra de liberación.

### DEL GOBIERNO CIVIL

#### El precio de la leche

El excelentísimo señor gobernador civil de la provincia ha entregado esta mañana a nuestro compañero la siguiente nota:

«Teniendo conocimiento este Gobierno civil de que por varios industriales expendedores de leche se ha alterado el precio de este artículo, sin que para ello haya recaído acuerdo de la Delegación de Abastecimientos, se previene al público de que esta subida se ha efectuado sin conocimiento de la autoridad gubernativa y que, por consiguiente, mientras no se efectúe una nueva tasa, del mencionado producto, el vecindario deberá pagarle al mismo precio que hasta ahora, advirtiéndose que se tomarán energéticas medidas para castigar a los infractores.

Segovia, 2 de Agosto de 1940.—El gobernador civil, Manuel Martínez de Pisón.»

#### Multa

Nuestra primera autoridad civil manifestó después lo siguiente:

«Por este Gobierno civil se ha impuesto una multa de quinientas pesetas al administrador de una finca urbana por haber alquilado una vivienda sin tener en cuenta lo preceptuado en el bando por el cual se obliga a todos los propietarios de fincas, antes de proceder a su arriendo, a so-

### Ex combatientes rojos de ESPAÑA instruyen a los francotiradores ingleses

Londres, 2 (2 t.).—La población civil está siendo evacuada al Este y al Nordeste de la capital, a fin de evitar el embotellamiento de las vías de comunicación en caso de que la situación se agrave.

El alto mando ha ordenado también que sean retirados los obstáculos de cemento y acero que estaban colocados en las calles y que actualmente impiden la fácil circulación de las tropas.—Efe.

Ginebra, 2 (2 t.).—Después de una visita a la Escuela de Defensa Nacional, un corresponsal del «Daily Mail» facilita pormenores acerca de la instrucción de los francotiradores de Inglaterra. El curso dura dos días. Entre los profesores hay algunos ex combatientes rojos que lucharon en España contra el Generalísimo Franco. Entre otras cosas se enseña a los francotiradores la manera de fabricar unas bombas que cuestan dos chelines, el sistema para atacar por la espalda a una persona y la forma de inutilizar un pozo de agua potable, arrojando en él dos perros muertos.—Efe.



En Alemania. Después del bautizo eclesiástico, los camaradas de la milicia parda expresan, formados, sus votos y felicitación

## El pedrisco del 31 alcanzó a 13 pueblos segovianos

Casi de modo general, el trigo estaba ya segado en la proporción del 50 por 100. Han sido grandes los daños en el trigo que quedaba en pie y en los demás frutos

Son trece los pueblos segovianos damnificados por el pedrisco que descargó durante la noche del día 31. He aquí la relación de dichos términos, que nos ha sido facilitada por la Asociación de Seguros Mutuos contra el pedrisco:

Sangarcía, Etreros, Jemenuño, Laguna Rodrigo, Muñopedro, Muñoveros, Cabezuela, Anaya, Marazoleja, Marazuela, Los Huertos, Cobos de Segovia y Villoslada. No puede asegurarse que no haya más pueblos damnificados, pero hasta este momento no se han recibido otras noticias.

Agricultores llegados a la capital de algunas de esas localidades, refieren que el pedrisco fué de una violencia extraordinaria. En algunas zonas el trigo que quedaba en pie ha quedado machacado literalmente y desgranadas las espigas. Por fortuna, la siega estaba ya bastante adelantada en casi todos esos términos, calculándose, de modo general, que quedaba en pie el 50 por 100 de la cosecha.

Un agricultor de Sangarcía ha manifestado que no obstante haberse producido el pedrisco durante la noche del día 31, fueron recogidas, a la mañana siguiente, piedras del tamaño de huevos de paloma.

Los daños causados por el pedrisco oscilan entre el 40 y el 80 por 100 del trigo sin segar, a los que hay que añadir los producidos en los demás frutos, de modo especial en los garbanzos y en el viñedo.

Todas las referencias coinciden en señalar que si el pedrisco del 31 se hubiese producido cuando toda la cosecha estaba en pie, sus efectos habrían revestido caracteres de verdadera catástrofe para dichos pueblos, siquiera no haya dejado de ser muy importante, como puede colegirse de lo dicho, la cuantía de los perjuicios sufridos.

Se da la circunstancia de que algunos de los pueblos citados, habían resultado damnificados anteriormente por otro pedrisco, tales como los de Los Huertos, Muñoveros y Marazoleja.

Esta es la nota desoladora que, por lo que se refiere a nuestra provincia, nos vemos en la precisión de recoger hoy.

licitar la oportuna autorización que será otorgada por el Gobierno civil.

Visitas

El señor gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Señor teniente coronel de la Guardia civil de la Comandancia de Segovia, don Juan Zuloaga, de ídem; don Anastasio Hernández, de ídem; señor delegado Sindical de las C. N.-S.; señor delegado Sindical de Higiene Pecuaria; señor alcalde, de Bernardos; don Pascual Esteban, de Segovia; don Bernabé Redondo Ridruejo, de ídem; doña María Yagüe, de ídem; don Alberto Criado, de ídem; un camarada de la Delegación provincial de O. J., de Madrid.

Otra vez la nube del mal ha descargado sobre campos segovianos. ¿Cuántas veces ya, en este verano? Importantes zonas de la provincia han sufrido el azote del pedrisco, doloroso en todo momento, pero infinitamente más que nunca en esta hora en que los trigales en sazón se ofrecían a la hoz, como broche que había de cerrar el libro de la recolección cerealista. En todos los términos donde el miércoles por la noche restalló el látigo de la tormenta, se había iniciado a toda marcha la siega del cereal rey, que estaba ya muy avanzada en algunos de ellos. La cuantía de los daños es grande, y no sólo por lo que al trigo se refiere, sino también en las leguminosas, y especialmente en los garbanzales, cuyo cultivo es el más extendido en la zona afectada por el pedrisco.

Esta nota desoladora trae consigo otra, por lo que se refiere al resultado efectivo de la cosecha en una gran parte de la provincia. Nos referimos al fallo final en la granazón de los cereales. Hasta el momento de producirse las últimas lluvias torrenciales y persistentes, teníamos de casi toda la provincia inmejorables referencias respecto a la presentación de la cosecha, teniendo en cuenta que apenas habían podido ser abonados los sembrados. Iniciada la siega, se ha visto que el grano está muy menguado. Nos referimos al de los sembrados que estaban muy crecidos y espesos y se tumbaron por acción de la lluvia y del ventarrón. De los mismos pueblos que hace un mes nos comunicaban noticias muy gratas, las envían hoy francamente pesimistas, aunque, como dejamos entrever, no se refieren a la cosecha en general. Por consiguiente, la nota característica es ésta: Muy marcada desigualdad en el rendimiento de las diferentes zonas o pagos de un mismo término.

Esto en cuanto se refiere a la provincia de Segovia, que no representa, por fortuna, la tónica general en el país, apreciada la cosecha en conjunto. Como es de todos sabido, nosotros, por razón del clima y del terreno, vamos a la zaga de casi toda España en los trabajos de la recolección. El adelanto natural que se opera en las demás regiones, las ha librado de los efectos de las lluvias torrenciales, y así resulta que en todas ellas el peso de los granos es este año el mismo que en los anteriores, contrariamente a lo que ocurre en nuestra tierra. De modo que, atendiendo al resultado global, supuesto, de la cosecha en todo el país, habrá una merma, respecto de los cálculos hechos hasta ahora, poco considerable, desde el punto de vista nacional, aunque desde el particular o colectivo, por lo que a muchos labradores segovianos se refiere, será de muy dolorosas consecuencias. ¡Con qué placer las contrarrestaríamos, si ello estuviese dentro de nuestras posibilidades!

Una nota que, por interesante, no queremos silenciar, es la relativa al incremento que ha tomado en este año la siembra de leguminosas (garbanzos, alubias y lentejas) en las que el agricultor encontrará una compensación a las mermas cerealistas. Creemos que Segovia no ha sido una excepción en el nuevo y vigoroso impulso dado a esa clase de cultivos que, de modo general en España, ofrecen espléndidas cosechas. Nos congratulamos de hacerlo constar así, no sólo por lo mucho que representa para el abastecimiento del país, en general, sino también porque constituye una fuente sana de ingresos para el agricultor en particular. Nosotros nos permitimos hoy reiterar nuestro entrañable consejo a los labradores (formulado en la pasada primavera) de que no abandonen ese cultivo, y más bien le intensifiquen todo lo posible, porque en él han de encontrar, como este año encontrarán muchos de ellos, un motivo de satisfacción entre tantas amarguras como les ha causado la contemplación de los campos de cereales maltratados.

## “EL JAPON NO SE DEJARA INTIMIDAR POR INGLATERRA”

Y rechaza de manera enérgica toda intromisión de terceras potencias en los asuntos interiores del JAPON

### Tokio, 2 (2 t.).—Se dice que el Japón no se dejará intimidar por Inglaterra. El Gobierno japonés ha rechazado, de manera enérgica, toda intromisión por parte de tercera potencia en los asuntos nipones. Al reclamar la inmediata libertad de los súbditos ingleses detenidos, Londres se inmiscuye en los asuntos interiores del Japón. La amenaza de represalia lanzada por las autoridades inglesas, no podrá ser llevada a la práctica porque el momento actual no es favorable a Inglaterra. La Prensa ataca al embajador inglés por difundir falsas noticias sobre la muerte del corresponsal de la Reuter. En el interrogatorio a que ha sido sometido el corresponsal de la Associated Press, se ha puesto de relieve que las noticias transmitidas por éste procedían del embajador de Inglaterra.

Un diario dice que esa Embajada es el verdadero centro del espionaje británico; el centro que se ocupa de crear los rumores. Otro diario dice que se espera que el Gobierno inglés no dudará en detener a todos los corresponsales extranjeros que cursen noticias falsas.—Efe.

### Bombas y proclamas sobre INGLATERRA

Las hojas contienen párrafos del discurso de Hitler

Y llevan este título: «Ultimo llamamiento al buen sentido»

Londres, 2 (2 t.).—Comunicado del ministerio de Seguridad interior: «Aviones enemigos lanzaron algunas bombas durante la noche sobre lugares dispersos del país de Gales, Escocia oriental y Este de Inglaterra. El número de víctimas es reducido y los daños son de poca importancia. Fueron lanzadas hojas de propaganda que contienen párrafos del discurso recientemente pronunciado por Hitler en el Reichstag. Algunas de dichas hojas cayeron en las regiones sudeste y meridional de Inglaterra. Es la primera vez que los aviones alemanes lanzan hojas de propaganda sobre la Gran Bretaña. Su título es: «Ultimo llamamiento de Hitler al buen sentido». En algunas partes las hojas han caído por millares.

Tres bombas de gran fuerza explosiva y más de treinta incendiarias han sido arrojadas en los alrededores de los pueblos del Nordeste de Escocia.

## ¡Que te linchan, JOHN BULL!

Por ELISEO

John Bull supo hacerse una gran reputación de invencible. No negamos que era un hombre musculoso y que disponía de una buena camarilla de cuidadores, a los cuales él, John Bull, pagaba perdonándoles la vida. Con esa aureola de triunfador, retaba, amenazaba, hacía y deshacía, en el ring y aun en toda la sala. Si algún espectador sentía deseos de silbarle, John Bull le enviaba a uno de sus cuidadores, que le hacía ver la inoportunidad de su actitud. Y si continuaba rebelde, John Bull, en persona, hacía subir al ring y le suministraba unos guantazos de padre y muy señor mío. El requerido quedaba suave como la seda. Los demás espectadores, plenos de indignación, pero aterrizados, se agitaban en sus asientos... y se aguantaban las ganas de defender públicamente al maltratado.

Cierta día, John Bull tuvo una confidencia: «Un muchachote teutón, fornido, bravo, ha osado decir que vives de la leyenda y que eres una ruina. El se considera capaz de acabar con tu aureola». Indignose John Bull. Bajo su sombrero de copa surgió una idea demoníaca: «Liquidar al «murmurador». Para ello construyó un nuevo ring en sala espaciosa, tanto como Europa, tanto como el mundo entero. Las primeras filas fueron reservadas para los incondicionales y para los sugestionados por John Bull. A ambos lados del largo pasillo situó a varios camorristas, con menos juicio que audacia. Y les instruyó: Cuando yo ordene, acosaos y golpeaos, a un tiempo, cada cual por un lado, al teutón. Al llegar éste al ring, yo le ascotaré el golpe de gracia».

Llegó el día señalado por John Bull. Los incondicionales de éste se hallaban en los puestos que él les había asignado. John Bull esperaba, soberbio, retador, en el centro del tablado. De pronto se oyó un clamor general en la sala. En la puerta de acceso al pasillo que conduce al ring, apareció el teutón, sonriente, sereno, desnudo el torso, en el que se acusaba una poderosa musculatura. ¡«Demonio!»—exclamó John Bull para su pellejo—. «¡John Bull nos asista!»—exclamaron a su vez, en igual tono, sus incondicionales—. Tosió John Bull ligeramente. Fué la señal. El incondicional que quedó a la espalda del teutón, amenazó a éste con los puños. El teutón le soltó un revés y quedó k. o. el agresor. El segundo de turno, a la derecha, quiso avalanzarse contra el resuelto joven, pero éste le atizó un pescozón y le derribó. A partir de este momento, los demás incondicionales de John Bull se mantuvieron discretamente indiferentes en sus asientos, y así el teutón pudo llegar, arrogante y magnífico, ante la última defensa de John Bull. Quienes la integraban se opusieron resultantemente a que John Bull fuese directamente tocado por el que avanzaba, pero éste cayó sobre todos ellos, los golpeó a placer, los redujo a la impotencia y acabó por hacerles comprender que él no pretendía aniquilarlos sino demostrar el papel peligrosísimo, para ellos mismos, que habían estado representando en provecho del fantástico John Bull. Y quedaron, frente a frente, John Bull y el teutón. Aquel, mirando angustiadamente a todos los lados de la sala, tratando de encontrar a sus antiguos amigos, o siervos. De vez en cuando, el teutón le envía, desde fuera de las cuerdas, un soberbio directo, o le asesta un golpe tremendo sobre la cabezota. En el aturdimiento producido por esta lluvia de golpes, John Bull clama a la humanidad y le pide ayuda. La ofrece, en cambio, venturas sin cuento, para cuando vuelva a colocarse la aureola que le ha estropeado el teutón. Pero los espectadores, que ven finiquitado al fantasmón, sonríen, cuando no toman partido, aunque no sea en lo bélico, por el formidable luchador que ha liquidado una supremacía que se apoyaba en la servidumbre de muchos cuidadores forzados a serlo.

John Bull tiembla. Presente que el teutón saltará al ring de un momento a otro. Y en lugar de reconocer su situación comprometida y buscar un arreglo, su soberbia le ciega, le turba la razón, y anatematiza a los espectadores regocijados: «¡Os voy a matar por hambre!»

Los espectadores le gritan: «John Bull: Atiende primero a lo que se te viene encima».

«¡Os bloquearé en esta sala, que es Europa, que es el mundo!»

«¡Pero si eres tú el bloqueado en el ring, John Bull!»

Y John Bull, perdida toda noción de la realidad y de su situación, continúa vociferando, amenazando a la concurrencia...

Los espectadores, no obstante su sonrisa, empiezan a acusar nerviosismo. ¡Cuidado, John Bull, que te linchan!»

Medicos norteamericanos a Inglaterra

Nueva York, 2 (2 t.).—La Asociación de Médicos ingleses de Inglaterra, ha establecido un acuerdo con el departamento de Estado de los médicos norteamericanos, para que éstos vayan a la Gran Bretaña a hacerse cargo de los enfermos civiles en los hospitales.—Efe.

Reunión de la Junta Política

Madrid, 2.—La Junta Política celebró ayer una reunión, al final de la cual se facilitó la siguiente nota:

«La Junta Política, reunida en la tarde de hoy, continuará su reunión mañana.»

SACUDIDAS SISMICAS

Ha sido registrada una de efectos catastróficos

Aun no se sabe qué territorio es el afectado por el terremoto

Alicante, 2 (2 t.).—Los sismógrafos de esta estación han registrado ayer, a las 15 horas, 21 minutos y 15 segundos, un terremoto con epicentro a 9.400 kilómetros de gran velocidad. Logos.

Belgrado, 2 (2 t.).—Los sismógrafos de la estación de esta ciudad señalan que a las 6.20 del día de ayer se registró una sacudida sísmica, de efectos catastróficos, que duró varios segundos. El epicentro del terremoto se encuentra a 0.950 kilómetros de Belgrado.—Efe.

La delegación brasileña en Madrid

Madrid, 2 (2 t.).—A mediodía ha llegado al aeródromo de Barajas, en avión, procedente de Sevilla, la delegación extraordinaria que entregó al Caudillo la espada regalada por el Ejército del Brasil. Los miembros de la delegación fueron recibidos en el aeródromo por los jefes de éste y personal de la Embajada brasileña.—Efe.



DISPOSICIONES OFICIALES

**Se cancelan los estudios del grado profesional del Magisterio**

Madrid, 2.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden de Educación Nacional, por la que se cancelan definitivamente los estudios del grado profesional del Magisterio, según la cual todos los alumnos y alumnas del grado profesional que deseen terminar sus estudios podrán hacerlo por enseñanza no oficial en la próxima convocatoria de Septiembre. Los exámenes se celebrarán en la última decena de Septiembre, y las pruebas a que habrán de someterse los alumnos serán las que se determinan en el artículo 33 del Reglamento de 17 de Abril de 1933. Los alumnos del grado profesional que no se acojan a los beneficios de la presente Orden, que tiene carácter de cancelación definitiva, se entiende renuncian a los derechos que hayan podido adquirir con arreglo a dicho plan, no pudiendo invocar al lo sucesivo derecho alguno como tales alumnos.

**Exámenes en la segunda quincena**

Se establece que en la primera quincena de Septiembre se abrirá matrícula libre para aquellos alumnos que quieran examinarse en la segunda quincena del mismo mes, teniendo esta matrícula una sola vigencia.

**Sobre beneficios a ex combatientes**

También dicho periódico oficial inserta otra disposición de la Presidencia del Gobierno, haciendo extensivas a las entidades concesionarias de servicios públicos las disposiciones de la ley de 25 de Agosto de 1939 sobre beneficios a ex combatientes.

**INGLATERRA**

No puede proporcionar el material necesario a una fábrica de aviones que trabajaba para ella

Nueva York, 1.—La construcción de aviones de tipos británicos emprendida hace algunos meses por la «Canadian Associated Air Crate Ltd», que es tributaria de Inglaterra, para la compra de determinadas piezas, ha sido limitada. Parece que Inglaterra no puede abastecer a la empresa del material necesario para continuar los trabajos al ritmo emprendido. Los encargos hechos a esta empresa son de un importe de 50 millones de dólares. Parece que hasta ahora la cantidad de aviones salidos de las fábricas, son prácticamente poco importantes. En vista de que no parece probable que Inglaterra pueda proporcionar en adelante los materiales que faltan para estas construcciones, las fábricas de esta empresa han decidido fabricar aparatos de tipos americanos, lo cual lleva consigo una reorganización total de las instalaciones. Actualmente tiene pendientes dos encargos de aviones, uno de diez millones de dólares para ochenta aviones de bombardeo, tipo «Hampden», y el otro de treinta o cuarenta millones para ciento treinta bombarderos «Stirling», cuatrimotores.—Efe.

**La Embajada extraordinaria brasileña en SEVILLA**

Sevilla, 1 (5 t).—La embajada brasileña, que se encuentra en esta ciudad, visitó esta mañana la Catedral y el tesoro del templo. Después estuvieron en el Archivo de Indias, que recorrieron detenidamente. El director de dicho Centro, señor Bermúdez Plata, les mostró especialmente el plano de Buenos Aires, el primer plano hecho por los portugueses de Río de la Plata, que data del siglo XVI, y otros documentos inapreciables, brasileños, de la historia de América. Los delegados se mostraron complacidos de la visita. Luego visitaron el archivo de los duques de Veragua, descendientes de Colón, donde se guardan también valiosos documentos. Más tarde, el gobernador civil interino les obsequió con una comida en una venta típica de los alrededores de la ciudad. Los delegados brasileños se han mostrado reconocidos por la concesión que el Gobierno español ha hecho a los señores Da Luz Pinto y Mello Franco, de la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, diciendo que han recibido con gran emoción la noticia, que les enorgullece, por tan destacada distinción que representa para los delegados brasileños y su país, y que agradecerán eternamente. Manifestaron también que mañana marcharán a Madrid para recoger personalmente tan alta condecoración, y después seguirán viaje a Lisboa, donde embarcarán con rumbo al Brasil.—Efe.

**ASISTIENDO EL PROXIMO DOMINGO AL TEATRO CERVANTES**

podrá admirar a GUSTAV FRÖHLICH y JENNY JUGO en

**La señorita del avión**

y el formidable noticiario alemán «UFA» con amplia información de actualidad

**Comentarios alemanes a las palabras de Atlee sobre GIBRALTAR**

**La batalla de flores de Valencia presidida por la esposa del Caudillo**

Valencia, 1.—A las siete de la tarde se celebró en el paseo de la Alameda la tradicional batalla de flores.

En el Pabellón Municipal tomaron asiento la esposa de S. E. el Generalísimo y las autoridades, situándose enfrente del Jurado, el festejo. El premio extraordinario se otorgó a una carroza que representa una pareja de labradores festejando al pie de un monumental campanillo. El primer premio se otorgó a la que representaba un escudo nacional cuajado de flor selecta; el segundo a un nido de pájaros, y el tercero, a un enorme cocinero, con cabeza móvil, junto a una langosta y un pollo de grandes dimensiones.

La batalla se prolongó hasta cerca de las nueve de la noche.

**DESPUES DEL COMBATE**

**El crucero auxiliar inglés «Alcántara» entra en el puerto de Río de Janeiro**

Se encuentra inclinado de banda y con la popa hundida en el agua

Río de Janeiro, 1 (noche).—Ha entrado en el puerto de Río el crucero auxiliar «Alcántara», de 22.200 toneladas, alcanzado gravemente en un combate con un crucero auxiliar alemán. El barco se encuentra inclinado de banda y con la popa hundida en el agua. Tiene una chimenea destrozada y se ve un agujero abierto sobre la línea de flotación. Además de los dos hombres muertos y siete heridos, el Almirantazgo británico señala también como gravemente heridos a numerosos marineros y a otros que lo han sido ligeramente. El «Alcántara» ha anclado cerca de la isla Vianna para ser reparado.—Efe.

**Stéfani: La escuadra inglesa de Gibraltar zarpa por temor...**

**El nuncio visita al cardenal Gomá**

Pamplona, 1.—A las cinco y media de la tarde llegó a nuestra ciudad el nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, quien directamente marchó a la residencia del cardenal primado, doctor Gomá, para visitarle. Poco después el nuncio de Su Santidad abandonaba el convento de las Madres Josefinas, donde se encuentra el ilustre prelado, cuya dolencia no acusa mejoría, para marchar a San Sebastián.—Logos.

**Cómo actuará el nuevo Tribunal Supremo francés**

Encargado de exigir responsabilidades por la catástrofe

Vichy, 1.—El «Petit Dauphinois» publica algunos detalles sobre el nuevo tribunal supremo francés. La primera sesión se celebrará, probablemente dentro de este mes de Agosto. Las audiencias no comenzarán hasta después de terminada la instrucción, es decir, dentro de unos dos o tres meses. El Tribunal decidirá, primero, sobre las «responsabilidades directas» de la situación actual. Estas serán determinadas por investigaciones de uno o varios miembros del Tribunal. Se cree que este Tribunal se establecerá en Lyon.—Efe.

**Por la catástrofe de Francia**

La desnacionalización y confiscación de bienes de los responsables

Vichy (S. E. T.).—De acuerdo con la ley promulgada por el Gobierno del mariscal Pétain sobre desnacionalización y confiscación de bienes, próximamente se facilitará la primera lista de condenados por alta traición, los cuales abandonaron Francia entre el 10 de Mayo y el 30 de Junio.

En dicha lista figurarán los siguientes nombres del periodismo francés: J. Boir, del «Petit Parisien»; Joseph Kassel, colaborador de influencia del «Paris Soir»; madame Geneveva Tabouis, del «Oeuvre»; Pierre Lazareff, editor del «Paris Soir»; Henri de Kerillis y Andre Gerard, que escriba con el pseudónimo de «Pertinax».

Banqueros: Edouard de Rothschil y Louis Dreyffus.

Entre los magnates de la industria figura el más grande fabricante de aparatos de radio, Lévtin; Edouard Jonás, diputado e industrial; fabricante de automóviles Louis Rosengart y otros muy destacados.

En los círculos oficiales de Vichy se señala que los nombres que aparecen en esta lista demuestran el propósito del Gobierno francés de proceder, en primer término contra los acusados de origen semita.—Efe.

**INGLATERRA no ha aprendido nada desde VERSALLES**

**La idea de las revisiones pacíficas sigue siendo refutada por Inglaterra**

Berlín.—He aquí el comentario de los círculos políticos de la capital del Reich, a las palabras de Atlee en la Cámara de los Comunes:

El mayor Atlee, en su calidad de guardasellos de la Gran Bretaña, ha rechazado la reivindicación histórica española de Gibraltar, mencionada en el discurso del Caudillo del día 17 de Julio, diciendo que el Gobierno británico desconoce una nueva orientación de la política española, y considera, por lo tanto, superfluo conceder a este asunto atención alguna. Esta contestación merece destacarse. Demuestra claramente que la Gran Bretaña no ha aprendido nada en el transcurso de los dos últimos decenios del derrumbamiento del sistema de Versalles y de la fuerza legal y natural que se desprende del nuevo orden europeo iniciado desde entonces.

La idea de las revisiones pacíficas sigue siendo refutada por Inglaterra, defendiéndose, en cambio, el concepto de «statu quo» en contra de sus propias convicciones y sin meditar sobre la hecatombe que esta actitud puede producir.

Sólo allí donde los violentos cambios territoriales pueden producir perturbación favorable a la política británica, como, por ejemplo, en los Balcanes, se apartan los ingleses de la noche a la mañana del «statu quo».

El mismo Gobierno británico, que ayer aún manifestaba preocupación profundamente por los intereses vitales de los pueblos búlgaro y húngaro, calificaba los intereses vitales de la nación española, como no dignos de la menor atención.

El mismo espíritu inspira al «News Chronicle» cuando exige que el anunciado control del comercio español de Ultramar sea efectuado, no con amplia soberanía, sino con toda severidad.

Tanto el mayor Atlee como el «News Chronicle» son representantes de las izquierdas inglesas y no encierran una nueva enseñanza. El partido laborista británico sólo emplea sus consignas de la soberanía de los pueblos y de la igualdad de los derechos vitales de todos y de la creación de una nueva Europa y libre, mientras se encuentran en la oposición. En el momento en que sus directivos se hallan en la cima del Poder y los líderes laboristas se convierten en guardasellos del Imperio, el tono de sus palabras cambia radicalmente y sus expresiones revelan tal grado de imperialismo agresivo que en nada desmerecen de la actitud adoptada por el partido plutocrático de los «tory».—Efe.

**DICE QUE LA FLOTA BRITANICA SE HALLA EN SITUACION GRAVE**

**Ni Gibraltar, ni Malta, ni Alejandría, ni Haifa estarán mucho tiempo bajo Inglaterra**

Berlín, 1.—La flota británica, a fines del mes de Julio, se hallaba en una situación que algunos técnicos pesimistas han calificado de grave. El contraalmirante Ladow escribe un artículo en el «Deutsche Allgemeine Zeitung», en el que dice:

«Hasta ahora había tres ideas fundamentales en la política de la marina de guerra inglesa:

1.ª Ir globalmente más fuerte siempre que los dos enemigos posibles en el mar. Esta situación ha cambiado desde principio del siglo; pero esta situación ha sido posible remediarla merced a una hábil política de alianza y un servilismo marcado ante los Estados Unidos. ¿Cómo puede medirse la fuerza de las escuadras? Habitualmente por los barcos de línea, por los cruceros, los torpederos. Pero ha intervenido el submarino que no había entrado en los cálculos. Aunque Inglaterra gozara de superioridad sobre el enemigo en submarinos, esto no le serviría para nada, porque es precisamente el que depende de las comunicaciones marítimas el que es más vulnerable a este arma.

2.ª Inglaterra ha tratado de ser siempre más fuerte que el atacante en la proximidad de las vías de acceso del Canal de la Mancha. En este caso está planteado el mismo dilema. ¿Cuál puede ser la utilidad de una flota de combate más fuerte cuando nada más que con marchar hacia Islandia, el cabo Landón, pueden atacar a los convoyes y escoger sus víctimas; cuando las canoas rápidas dispersan los navíos en el Canal de la Mancha y penetran profundamente en las bahías de la costa Sur de Inglaterra, y cuando las escuadrillas de aviones diezman los mismos convoyes y destruyen sus puertos?

3.ª Inglaterra ha tratado siempre de ser en el Mediterráneo la nación más potente. Esto ha pasado ya. Malta está fuera de combate. Las demás bases son bombardeadas todos los días y no pueden proteger a los barcos de guerra. Ni Gibraltar, ni Malta, ni Alejandría, ni Haifa, estarán mucho tiempo bajo Inglaterra. Inglaterra debe transportar su flota a Singapur para mantener el prestigio de su flota frente a los japoneses.

La flota de guerra inglesa puede ser considerada como paralizada. De los quince barcos de línea del comienzo de la guerra, dos han sido ciertamente hundidos. Un tercero lo ha sido según informaciones americanas. Los acorazados «Hood» y el «Resolution» han sufrido graves averías. Ocho acorazados han sido averiados. Los portaaviones han sufrido numerosas bajas. En los cruceros y torpederos hay idénticos resultados. Los restantes barcos están dedicados a impedir el comercio de los países de Europa; pero—añade el articulista—por poco tiempo.—Efe.

†  
TERCER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

**Don Pedro Cristóbal Martín**

Falleció en Segovia el 3 de Agosto de 1937

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su viuda doña Ana Sanz Santos, hermanos políticos doña Benita Pérez, don Jorge, don Modesto (ausente), don Nicolás Sanz Santos, doña Rosalía Salazar, doña Filomena Buchó (ausente) y doña Fidela Egido y demás familia,

Agradecerán a sus amigos la asistencia al funeral que, por el eterno descanso del alma del finado, se oficiará el día 3, a las nueve, en la iglesia de San Miguel.

**Duff Cooper es objeto de duros ataques**

Londres, 1.—El ministro de Información, Duff Cooper, y algunas de sus innovaciones, son objeto de duros ataques por parte de la Prensa. El «Daily Mail», por ejemplo, dice que precipitadamente se concentran nubes tormentosas en torno a Duff Cooper. El llamado «Comité de 1922», que gozó de bastante influencia y que está integrado por diputados conservadores, ha criticado en una de sus sesiones al ministro de Información de una manera violenta. El jefe de la Policía de Derby, Rawling, ha advertido a la población que no responda a los «fisgonos» que irán por las casas a hacer informaciones por encargo del ministerio de Información. Esta manera de pulsar la opinión pública es calificada de «imbecilidad» por el jefe de Policía. Por último, en la Cámara de los Comunes, continúan los ataques contra el ministro y se le piden cuentas sobre el empleo de los fondos.—Efe.

**Apertura del curso para extranjeros en Santander**

Santander, 1 (5 t).—Hoy, a las doce de la mañana, se efectuó el acto de apertura del curso para extranjeros, que organiza el ministerio de Educación Nacional, en colaboración con la Sociedad Menéndez Pelayo. Presidió el acto, en representación del ministro de Educación Nacional, el director de la Biblioteca Nacional don Miguel Artigas, director general de los cursos. Asistieron todas las autoridades y representaciones y un centenar de alumnos que han de tomar parte en estos cursos, que se desarrollarán durante todo el mes de Agosto, y entre los que figuran matriculados japoneses, suecos, suizos, alemanes e italianos.

**A los futuros ataques aéreos**

Roma.—La Agencia Stefani comunica que cinco submarinos, siete contratorpederos, dos portaaviones, tres cruceros y tres cruceros auxiliares han abandonado el puerto de Gibraltar en dirección Oeste.

En el aeródromo de Gibraltar fueron destruidos, durante los últimos bombardeos de la plaza, quince aparatos ingleses.

«Parece—añade la Agencia italiana—que la flota británica teme los futuros ataques aéreos de la aviación italiana contra Gibraltar.»—Efe.

**EN EL GUADALQUIVIR**

**Pruebas de un modelo de salvavidas**

Sevilla, 1 (5 t).—En el Guadalquivir se han realizado esta mañana pruebas de un modelo de salvavidas, invento de un ingeniero noruego, consistente en un traje de goma herméticamente cerrado. Hizo el ensayo el cónsul de Noruega en esta capital, el cual se arrojó al río desde el vapor «Ciudad de Alicante» y estuvo una hora flotando perfectamente. La prueba, que dió buen resultado, fue presenciada por oficiales, marineros y numeroso público.—Logos.

**MAURRAS ACUSA**

**«La guerra estallará porque la queremos»**

Dijo un ministro francés en los comienzos de 1939

Vichy, 1.—El presidente de «Action Française», Charles Maurras, demuestra en un artículo que el Gobierno francés, ya en los comienzos de 1939, tenía fijado su plan para emprender acciones bélicas contra Alemania en Agosto del mismo año. Maurras añade que un alto funcionario francés del Quai d'Orsay, que se encontraba a punto de incorporarse a su puesto en el extranjero, preguntó a un miembro del Gobierno francés si en vista de la situación internacional, intranquilizadora, podía partir. Se le contestó afirmativamente, agregándose que debería estar de regreso en el mes de Agosto, ya que en dicho mes estallaría la guerra. El citado funcionario preguntó cómo podía conocerse la fecha con tal exactitud, a lo que obtuvo la siguiente respuesta:

«La guerra estallará porque la queremos.» Charles Maurras agrega en su artículo que oportunamente dará a conocer el nombre del funcionario en cuestión y, finalmente, dice que el hecho relatado desempeñará un papel de importancia en el proceso contra los responsables de la catástrofe francesa.—Efe.

**Sentencia contra el jefe del partido Socialista Unificado de Cataluña**

Barcelona, 1.—Contra el ex consejero de la Generalidad, Juan Comnera Soler, jefe del Partido Socialista Unificado de Cataluña, ha dictado sentencia en la causa que se le instruye el Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas. Ha sido sentenciado con la incautación total de sus bienes, inhabilitación absoluta perpetua, extrañamiento perpetuo del territorio nacional y proponer al Gobierno la pérdida de la nacionalidad española del citado sujeto.

**Japón no acepta las nuevas medidas inglesas**

Relativas a la imposición del «navy-cert»

Tokio, 1 (noche).—El ministerio de Asuntos Exteriores ha comunicado que el Japón no acepta las nuevas medidas británicas, según las cuales serán incautados todos los barcos extranjeros que se dirijan a Europa y cuyas mercancías no vayan provistas del correspondiente «navy-cert».

Japón considera las medidas ilegales y contrarias al Derecho internacional, no acepta la imposición del «navy-cert», protesta energicamente y proseguirá su navegación a los países que no estén en guerra con la Gran Bretaña, haciendo caso omiso de las prohibiciones inglesas.

El Gobierno de Tokio ha pedido aclaraciones por medio de su representante diplomático en Londres.—Efe.

**EN LA PELICULA «BOY»**

**Actúa como protagonista una artista nacida en Iscar**

Se trata de una bailarina netamente española

En la gran película nacional, «Boy», actúa, como protagonista, una notable bailarina española, llamada Emma Martínez (Mariemma). He aquí una biografía de la citada artista:

Nació en Iscar (Valladolid, hace veintidós años.

Muy niña se reveló como excepcional bailarina, y ante su vocación irresistible, consintieron sus padres en que se trasladase a París a perfeccionar su arte cuando contaba nueve años. A los diez, ya era primera bailarina del «chatelet». Desde el primer momento fué discípula de la Argentina.

La mayor parte de su carrera artística ha sido realizada en el extranjero. Todavía está reciente su último gran éxito en París, interpretando «El amor brujo», de Falla.

Es bailarina netamente española, a pesar de haberse criado y formado en Francia. Falla, Albéniz y Granados, son sus músicos predilectos.

Nunca había pensado actuar en el cine, hasta que, a ruegos de director, Antonio Calvache, accedió a desempeñar el papel de la protagonista de «Boy», película de Cifesa que se rueda en la actualidad.

En este film canta y baila, interpretando un estudio de Chopin y la «Serenata» del «Don Juan», de Mozart. Es, por tanto, «Boy», la película de su debut en la pantalla.

**El embargo de la gasolina propuesto por Roosevelt**

«Es una medida contra el Japón»

Tokio, 1.—El portavoz de la Marina japonesa ha declarado que el embargo propuesto por Roosevelt de la gasolina para aviones, es «una medida contra el Japón, sobre el que quiere ejercer presión». Los Estados Unidos deben meditar—añadió—sobre las consecuencias que podrían derivarse de esta medida. En todo caso las operaciones militares japonesas no sufrirán ningún retraso por esto. Efe.

**El almirante Magaz recibido por el Führer**

Salzburgo, 1 (noche).—El Führer ha recibido hoy, en audiencia de despedida, y en presencia de von Ribbentrop, al embajador español, almirante marqués de Magaz.—Efe.

**EMPRESARIO**

Antes del 13 de Agosto, al pagar la cuota normal del Régimen de Subsidios Familiares, tienes que presentar la declaración mensual de subsidiados (modelo 9).

**TEATRO JUAN BRAVO**

MAÑANA SABADO en las secciones de 7,30 y 10,45, se proyectará la gran película en español, por Shirley Temple y apta para menores

**La simpática huerfanita**

con un complemento titulado LA REINA SUBTERRANEA (en español)







## Comentarios sobre la cosecha

*El marqués de CASA PACHECO, gran agricultor español, que frecuentemente honra estas columnas con sus colaboraciones, nos remite un artículo que tiene para nosotros doble interés por cuanto viene a confirmar nuestros juicios sobre el resultado probable de la actual cosecha y cuanto hemos dicho acerca del estado en que quedaron los campos de la que fue zona roja al terminarse la guerra. He aquí el artículo a que nos referimos:*

«Los agricultores que tuvieron la suerte de encontrarse en la España nacional, desde el comienzo de la segunda reconquista, como los que por nuestra mala fortuna no nos incorporamos a ella sino a última hora, podemos sentirnos satisfechos de nuestro comportamiento y aportación a la reorganización de nuestra querida Patria.

No poseo datos sobre la cosecha que en los actuales momentos estamos recogiendo y aunque hay ya quien la cifra en 33 millones de quintales métricos, para el trigo inferior desde luego al consumo, yo me siento más optimista y creo estar más cerca de la realidad al suponer que al final de la recolección estará muy cerca de los 35 millones.

Si mis pensamientos fueran exactos, supone esta cosecha para nosotros un verdadero éxito, en especial para los que recuperamos nuestras propiedades en los últimos momentos.

La gente que vive alejada del campo no tiene idea del abandono en que encontramos las tierras, al tomar posesión de ellas. Fue preciso desde el primer momento emplear una actividad y energía grande para hacer barbechos en la peor época y terminar los pocos que a medias nos encontramos, con objeto de poder sembrar piensos para asegurar la alimentación de los animales de trabajo y trigo para aportar el más posible al consumo nacional.

Parece imposible y no se comprende que las fincas incautadas por la C. N. T. y la U. G. T. hayan estado dirigidas por hombres campesinos que al fin y al cabo se hallaban familiarizados con el campo. El descuido en los cultivos sólo tiene para mí la explicación de que se llevaron a filas a todos los hombres hasta los cuarenta años, no dejando en los pueblos más que chicos, mujeres y viejos, pues a desconocimiento del campo y operaciones no puede achacarse.

La cosecha en este año primero de la post-guerra no podía ser grande aunque quisiéramos, por distintas causas independientes de nuestra voluntad.

Los animales de trabajo son los mismos que dejamos sin renovación y eso los que han tenido esa suerte; otros sólo han encontrado una parte y no ha faltado quien se vio sin ninguno. Difícil su reposición, a pesar del ofrecimiento del Poder, por la manifiesta escasez, el alto precio y la falta de metálico para conseguirlos, han hecho que trabajemos con menores yuntas que las normales y con animales viejos, que ha sido preciso darles descanso. La cosecha sembrada por los rojos fue muy reducida y como el año además resultó malo, lo recolectado fue escaso y deficiente y no encontramos por este medio recursos para restablecer la normalidad en las labores en la simenza de la actual recolección.

El otoño ha resultado también excesivamente lluvioso, impidiendo la siembra en las tierras francamente arcillosas o se ha efectuado en malas condiciones. La primera quincena de Abril ha sido fatal para el campo, con sus exageradas e intempestivas heladas y, por último, la carencia de abonos, son factores que no tienen más remedio que mermar el rendimiento.

No es, pues, extraño, que este año sigamos sintiendo la escasez, aunque mucho más moderada, porque realmente la agricultura aún se encuentra en su convalecencia. Para mejorar notablemente en el año económico del 41 al 42, no basta que nosotros forcemos la actividad; se precisa también que se ayude en nuestro auxilio, proporcionándonos lo que nos falta, por ejemplo, animales de trabajo, tractores de aceites pesados y abonos fosfatados y nitrogenados. El precio de todos ellos, desde luego, comprendemos que tiene que ser más elevado, pero realmente no es impedimento, si por parte de los encargados de tasar los productos, equiparan su precio con los que tienen los que nosotros tenemos que adquirir. Si para el próximo otoño disponemos de estos elementos, ello nos permitirá hacer buenos barbechos, abonar los futuros sembrados y, como es natural, si el año no nos resulta adverso, puede asegurarse que se habrá llegado a la supresión del déficit y con ello al Gobierno la tranquilidad y el no preocuparse de importar trigo, a la gente la desaparición de la pesadilla del racionamiento y a nosotros, además de nuestra normalidad, la alegría de haber cooperado a lo deseado por todos.

El marqués de CASA PACHECO, gran agricultor español, que frecuentemente honra estas columnas con sus colaboraciones, nos remite un artículo que tiene para nosotros doble interés por cuanto viene a confirmar nuestros juicios sobre el resultado probable de la actual cosecha y cuanto hemos dicho acerca del estado en que quedaron los campos de la que fue zona roja al terminarse la guerra. He aquí el artículo a que nos referimos:

«Los agricultores que tuvieron la suerte de encontrarse en la España nacional, desde el comienzo de la segunda reconquista, como los que por nuestra mala fortuna no nos incorporamos a ella sino a última hora, podemos sentirnos satisfechos de nuestro comportamiento y aportación a la reorganización de nuestra querida Patria.

No poseo datos sobre la cosecha que en los actuales momentos estamos recogiendo y aunque hay ya quien la cifra en 33 millones de quintales métricos, para el trigo inferior desde luego al consumo, yo me siento más optimista y creo estar más cerca de la realidad al suponer que al final de la recolección estará muy cerca de los 35 millones.

Si mis pensamientos fueran exactos, supone esta cosecha para nosotros un verdadero éxito, en especial para los que recuperamos nuestras propiedades en los últimos momentos.

La gente que vive alejada del campo no tiene idea del abandono en que encontramos las tierras, al tomar posesión de ellas. Fue preciso desde el primer momento emplear una actividad y energía grande para hacer barbechos en la peor época y terminar los pocos que a medias nos encontramos, con objeto de poder sembrar piensos para asegurar la alimentación de los animales de trabajo y trigo para aportar el más posible al consumo nacional.

Parece imposible y no se comprende que las fincas incautadas por la C. N. T. y la U. G. T. hayan estado dirigidas por hombres campesinos que al fin y al cabo se hallaban familiarizados con el campo. El descuido en los cultivos sólo tiene para mí la explicación de que se llevaron a filas a todos los hombres hasta los cuarenta años, no dejando en los pueblos más que chicos, mujeres y viejos, pues a desconocimiento del campo y operaciones no puede achacarse.

La cosecha en este año primero de la post-guerra no podía ser grande aunque quisiéramos, por distintas causas independientes de nuestra voluntad.

Los animales de trabajo son los mismos que dejamos sin renovación y eso los que han tenido esa suerte; otros sólo han encontrado una parte y no ha faltado quien se vio sin ninguno. Difícil su reposición, a pesar del ofrecimiento del Poder, por la manifiesta escasez, el alto precio y la falta de metálico para conseguirlos, han hecho que trabajemos con menores yuntas que las normales y con animales viejos, que ha sido preciso darles descanso. La cosecha sembrada por los rojos fue muy reducida y como el año además resultó malo, lo recolectado fue escaso y deficiente y no encontramos por este medio recursos para restablecer la normalidad en las labores en la simenza de la actual recolección.

El otoño ha resultado también excesivamente lluvioso, impidiendo la siembra en las tierras francamente arcillosas o se ha efectuado en malas condiciones. La primera quincena de Abril ha sido fatal para el campo, con sus exageradas e intempestivas heladas y, por último, la carencia de abonos, son factores que no tienen más remedio que mermar el rendimiento.

No es, pues, extraño, que este año sigamos sintiendo la escasez, aunque mucho más moderada, porque realmente la agricultura aún se encuentra en su convalecencia. Para mejorar notablemente en el año económico del 41 al 42, no basta que nosotros forcemos la actividad; se precisa también que se ayude en nuestro auxilio, proporcionándonos lo que nos falta, por ejemplo, animales de trabajo, tractores de aceites pesados y abonos fosfatados y nitrogenados. El precio de todos ellos, desde luego, comprendemos que tiene que ser más elevado, pero realmente no es impedimento, si por parte de los encargados de tasar los productos, equiparan su precio con los que tienen los que nosotros tenemos que adquirir. Si para el próximo otoño disponemos de estos elementos, ello nos permitirá hacer buenos barbechos, abonar los futuros sembrados y, como es natural, si el año no nos resulta adverso, puede asegurarse que se habrá llegado a la supresión del déficit y con ello al Gobierno la tranquilidad y el no preocuparse de importar trigo, a la gente la desaparición de la pesadilla del racionamiento y a nosotros, además de nuestra normalidad, la alegría de haber cooperado a lo deseado por todos.

El marqués de CASA PACHECO, gran agricultor español, que frecuentemente honra estas columnas con sus colaboraciones, nos remite un artículo que tiene para nosotros doble interés por cuanto viene a confirmar nuestros juicios sobre el resultado probable de la actual cosecha y cuanto hemos dicho acerca del estado en que quedaron los campos de la que fue zona roja al terminarse la guerra. He aquí el artículo a que nos referimos:

«Los agricultores que tuvieron la suerte de encontrarse en la España nacional, desde el comienzo de la segunda reconquista, como los que por nuestra mala fortuna no nos incorporamos a ella sino a última hora, podemos sentirnos satisfechos de nuestro comportamiento y aportación a la reorganización de nuestra querida Patria.

No poseo datos sobre la cosecha que en los actuales momentos estamos recogiendo y aunque hay ya quien la cifra en 33 millones de quintales métricos, para el trigo inferior desde luego al consumo, yo me siento más optimista y creo estar más cerca de la realidad al suponer que al final de la recolección estará muy cerca de los 35 millones.

Si mis pensamientos fueran exactos, supone esta cosecha para nosotros un verdadero éxito, en especial para los que recuperamos nuestras propiedades en los últimos momentos.

La gente que vive alejada del campo no tiene idea del abandono en que encontramos las tierras, al tomar posesión de ellas. Fue preciso desde el primer momento emplear una actividad y energía grande para hacer barbechos en la peor época y terminar los pocos que a medias nos encontramos, con objeto de poder sembrar piensos para asegurar la alimentación de los animales de trabajo y trigo para aportar el más posible al consumo nacional.

Parece imposible y no se comprende que las fincas incautadas por la C. N. T. y la U. G. T. hayan estado dirigidas por hombres campesinos que al fin y al cabo se hallaban familiarizados con el campo. El descuido en los cultivos sólo tiene para mí la explicación de que se llevaron a filas a todos los hombres hasta los cuarenta años, no dejando en los pueblos más que chicos, mujeres y viejos, pues a desconocimiento del campo y operaciones no puede achacarse.

La cosecha en este año primero de la post-guerra no podía ser grande aunque quisiéramos, por distintas causas independientes de nuestra voluntad.

Los animales de trabajo son los mismos que dejamos sin renovación y eso los que han tenido esa suerte; otros sólo han encontrado una parte y no ha faltado quien se vio sin ninguno. Difícil su reposición, a pesar del ofrecimiento del Poder, por la manifiesta escasez, el alto precio y la falta de metálico para conseguirlos, han hecho que trabajemos con menores yuntas que las normales y con animales viejos, que ha sido preciso darles descanso. La cosecha sembrada por los rojos fue muy reducida y como el año además resultó malo, lo recolectado fue escaso y deficiente y no encontramos por este medio recursos para restablecer la normalidad en las labores en la simenza de la actual recolección.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.



### Organizaciones Juveniles

Se ordena a todos los afiliados a Organizaciones Juveniles, inscriptos para asistir a Campamentos y Estación Preventoria que no estén reconocidos por el médico de esta Organización, acudan a reconocimiento el próximo sábado día 3, a las nueve de la mañana, a esta Delegación provincial de O. J.

## Círculo Mercantil Juventud

En la gran verbena que ha organizado esta agrupación para el próximo día 3, se pone en conocimiento de todos los señores socios que, con la más estricta rigurosidad y en evitación de posibles incidentes, se prohibirá la entrada a todas las señoritas menores de dieciocho años.

Asimismo se advierte también a los caballeros, sean socios o forasteros, que es condición indispensable, para tener acceso a la fiesta, el mayor decoro personal posible en el vestir, por cuyo motivo esta Junta directiva se reserva el derecho de admisión.—La directiva.

## DEL INCENDIO DE COLLADO HERMOSO

### HA QUEDADO DESTRUIDO UN EDIFICIO Y AFECTADOS TRES MAS

Collado Hermoso.—Como ya saben nuestros lectores, por la noticia publicada en uno de los últimos números, el miércoles sufrieron un violento incendio en Collado Hermoso. Comenzó el siniestro sobre las tres y media de la tarde, iniciándose en un inmueble destinado a pajar propiedad del vecino de este pueblo Justo San Frutos, y que en la actualidad llevaba en arriendo el también vecino de Collado Hermoso, Mariano Huertas Martín. Se guardaban en el edificio unos ocho carros de heno.

El incendio se propagó rápidamente a una portada contigua, propiedad de Fausta de Vicente, actualmente arrendada por Julián Vicente, la cual sufrió también daños de consideración.

El inmueble en que comenzó el siniestro quedó totalmente destruido. De los edificios afectados sólo estaba asegurado el de Martín Ayuso. Los daños se calculan en unas 6.000 pesetas.

## CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

### Normas por las que se ajustará el suministro de piensos en esta provincia durante la actual temporada

1.º Para que un ganadero pueda percibir pienso será necesario, a más de la presentación de la cartilla ganadera, petición escrita formulada por el mismo del pienso que necesita, acompañada de una declaración jurada del ganado que posee, con el visto bueno del delegado sindical local o jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. donde aquélla no exista.

2.º Aquellos ganaderos a quienes con arreglo al ganado que posean, corresponda percibir cantidades de pienso no inferiores a 3.000 kilogramos, podrán retirarlas directamente de los almacenes del Servicio Nacional del Trigo, sin abonar al almacenista porcentaje alguno de beneficio.

Para retirar los piensos directamente habrán hecho efectivo previamente el importe de la mercancía en el Servicio Nacional del Trigo, trasladándola por su cuenta y riesgo. Una vez se haya provisto el ganadero del resguardo justificativo de haber abonado el importe en el Servicio Nacional del Trigo, este Sindicato Provincial de Ganadería extenderá al mismo el vale-guía contra el almacén donde ha de retirar el pienso concedido, cobrando este Sindicato un céntimo por kilogramo de producto para gastos del Servicio Sindical.

3.º El valor de origen de la mercancía se verá aumentado por portes, acarreo y otros gastos o impuestos. Igualmente será recargado por los beneficios del almacenista distribuidor, que son los siguientes:

El 5 por 100 para cantidades inferiores a 250 kilos.

El 3 por 100 para cantidades comprendidas entre 250 y 3.000 kilos.

El 2 por 100 para cantidades superiores a 3.000 kilos.

Para el reparto de piensos en los pueblos de esta provincia los documentos citados en la base primera de la presente circular los presentarán en la Delegación Local Sindical, formulando este organismo un resumen que se ajustará a instrucciones y modelo que a su debido tiempo les será remitido por este Sindicato Provincial de Ganadería.

Esta hoja resumen de necesidades de piensos, que será hecha por el delegado sindical local, para que surta los efectos deseados al mes siguiente, será preciso se encuentre en este Sindicato de Ganadería antes del 15 de cada mes; por tanto, toda petición de pienso recibida con posterioridad a dicha fecha, será desestimada, no adjudicándoseles por consiguiente cantidad alguna de piensos.

El día 5 se entregarán los vales para retirar salvado

Se avisa a todos los ganaderos de esta capital que, a partir del lunes próximo, día 5 de los corrientes, pueden pasar por la oficina de este Sindicato Provincial de Ganadería (Cer-

vantes, 41), al objeto de proveerles del vale correspondiente para retirar los kilogramos de salvado que les corresponda percibir.

Para evitar en lo posible toda aglomeración de público, el suministro de pienso del lunes, día 5, será únicamente para los señores cuya primer letra de su apellido esté comprendida entre las letras A a la H, ambas inclusive; el martes, día 6, de los comprendidos entre la I a la O, inclusive, y el miércoles, día 7, desde la P, hasta el final.

## Sindicato de hoteles, cafés, bares y similares

Se ruega a todos los camareros y demás dependientes que presten sus servicios en establecimientos del gremio, sean o no sindicados, asistan a la reunión que se ha de celebrar en los locales de las C. N.-S., a las nueve de la mañana, con objeto de tratar de un asunto de interés para los mismos.

## Junta provincial de Primera Enseñanza de Segovia

### La reparación de escuelas y habitaciones de maestros

Se recuerda a los señores alcaldes de esta provincia la obligación que tienen los Ayuntamientos, aprovechando las vacaciones, de blanquear y reparar los locales-escuelas y casahabitación de los señores maestros. Espera esta Junta que el reconocido celo de los señores alcaldes se ponga una vez más de relieve, cumpliendo con exactitud este deber para bien de la enseñanza y de los niños.—El presidente.

### Se amplía el plazo para la presentación de oficiales destinados a escuelas

La Dirección general de Enseñanza primaria ha remitido a los señores presidentes de las Juntas provinciales el siguiente telegrama:

«El plazo de presentación oficiales Ejército destinados escuelas graduadas, queda ampliado hasta el día 10 de Agosto.»

## SEGOVIA RELIGIOSO

### Juventud Femenina de Acción Católica

El retiro espiritual se celebrará, como de costumbre, el sábado, día 3, con meditación y examen por la tarde. El domingo, a las once y media, segunda meditación.

Joven de Acción Católica: Para ti se dirige el retiro espiritual, fuente copiosa de gracias y mercedes sobrenaturales.

### En Santo Domingo

Mañana, día 3, comienza la solemne novena, durante la cual todos los días será a las ocho y media la misa, y por la tarde, a las siete, se expondrá a S. D. M., se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio de la misma novena impresa hace años por un segoviano devoto del Santo.

Los sermones del novenario los predicará el M. R. P. Fr. Juan Burgos, del Colegio de Vergara. Después de la reserva se dará a besar la reliquia del Santo, cantándose el himno durante el acto.

En la Santa Cueva.—Durante los mismos días habrá misa a las seis y media, con novena y rosario, y veneración pública de las reliquias que allí se conservan pertenecientes a Santo Domingo y Santa Teresa de Jesús, evidenciando la devoción del sagrado recinto. Por la tarde a las cuatro, rosario y otras oraciones. Será todo un acto de gratitud por los favores nacionales y de carácter particular recibidos allí durante los últimos años.

## Verbena en el Círculo Mercantil y concurso de mantones de Manila

Para el próximo día 3 de Agosto, a las once de la noche, ha sido organizada por la Juventud del Círculo Mercantil, con motivo de la inauguración del patio de verano, una gran verbena, en la que actuarán dos orquestinas, celebrándose en el intermedio de la fiesta un concurso de mantones de Manila.

La señorita premiada será obsequiada con un espléndido conjunto de Anfora repleto de primorosas flores artificiales, el cual está expuesto en la moderna perfumería «El Capricho».

A las dos de la madrugada todas las señoritas y señoritas que asistan a la referida fiesta serán invitadas a un chocolate a la americana.

Nota.—Se pone en conocimiento de los señores socios que componen esta Agrupación, que será condición indispensable la presentación del recibo del mes de Julio, para tener acceso a dicha fiesta.

Al mismo tiempo se les advierte que si desean presentar algún forastero se provean de la correspondiente tarjeta-invitación, que será facilitada por esta Directiva los días 2 y 3, de doce a una y media de la tarde.—La Directiva.

**Clínica dental**  
JOSE MARIA VINUESA  
Dentólogo  
Corpus, 8, principal. C. Teléfono 439

## CARTAS COMERCIALES EN UNO Y VARIOS COLORES

### TIPOS ULTIMA NOVEDAD

### CALIDAD EN LA IMPRESION

### RAPIDEZ EN LA ENTREGA

Tres factores que deben determinarle a confiar sus encargos en los talleres de

## EL ADELANTADO

## Diputación provincial de Segovia NOTAS DE HACIENDA

### Anuncio de segunda subasta

Habiendo quedado desierta la primera subasta de los obreros de reparación del firme de los kilómetros 1 al 3,609 del camino vecinal «de Mudrija a la carretera de Turégano a Navas de Oro», cuya primera subasta fue anunciada en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 77 correspondiente al día 24 de Junio del corriente año; se hace público por el presente anuncio que la Comisión gestora de esta excelentísima Diputación ha acordado anunciar una segunda subasta de las referidas obras, que se celebrará en el Palacio de esta Corporación el día 24 de Agosto próximo y hora de las once (11) de su mañana, bajo igual tipo de 38.741,61 pesetas y con las mismas condiciones que sirvieron de base a la anteriormente anunciada, las cuales con el modelo de proposición se encuentran insertas en el citado «Boletín Oficial» del día 24 de Junio último.

Segovia, 29 de Julio de 1940.—El presidente accidental, Alfonso Arroyo. P. A. de la C. G.: El secretario, Luis Sánchez de Toledo.

### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos siguientes: Don Julián González Gómez, don Federica González, don Eusebio J. Caro, señor ingeniero jefe de Industria.

## Anuncios breves

Ojos grandes. Crece pestañas NAV. Representante: Ubaldo M. Garza. Buitrago, 8. Teléfono, 301. Segovia.

Ambar Sol. Bronceador de la piel. Última creación de doctor Pelletier. Exclusivista para Segovia, Casa Velasco, Isabel la Católica, 2.

Oficial. Sastre se necesita, sabiendo bien confección prenda caballero en casa de Joaquín Pastor, Callejo (Segovia).

Vendo. Cuatro mesetas suizas, preñadas, cuatro meses. Tratar, Valentin Viejo, Escalona del Prado.

Flores artificiales de todas clases extenso surtido. El Capricho. Cervantes, 2.

Vendemos casa con terreno; taller de recalar, con y máquina de recalcar, volver, carrros, coches, jardinería, ruedas de todos los tamaños, pinas y radios. Carretera de Becuillas, 3.

Trinidad, 4. Su visita a esta casa será siempre provechosa. Compra-Venta muebles de todas clases, máquinas escribir y objetos.

Chófer y escribiente mecanógrafo precisase con toda urgencia. Para ofertas dirigirse personalmente a la calle de Velarde, 1 y 3.

Criada se necesita que sepa de cocina, con buenos informes, Velarde, 1 y 3.

Radio ¿Seguridad? ¿Confianza? Plan de Franco, 22.

Sirvienta de cuarenta a cincuenta años se necesita para ser cerdo. Informarán, plaza de la Rubia, 1, segundo.

Vendo vaca suiza, recién parida de segundo, buena producción. Tratar, Victorio Centeno, Carbonero de Ahusín.

Muchacha se necesita, poco, trabajadora. Razón, plaza San Martín, número 1, principal.

Vendo 90 obradas de tierra labrantía en el término de Riaguas de San Bartolomé. Informes, Angel del Barrio, Judería Nueva, 5.

Vendo coche silla de niño, banco de madera con respaldo, con mimbre, mesilla, aparato goma lavadora. Hilanderías, 5.

## CLINICA DR. GUEDAN

Tratamiento moderno en enfermedades de la piel y secretas. Ulceras rebeldes. San Bernardo, 39. Pral. MADRID

## «GARNICA»

G. I. N. Apartado 4031, Madrid. Licencias de caza. Cobros de crédito. Informes reservados. Obtención de documentos. Colocación de capitales. Traspasos. Representaciones. Distribución de productos.

NO ES UNA AGENCIA MAS. Precisamos activos delegados en esta provincia.

## LA PALMERA

Hojas de afeitar, tijeras y artículos similares. UNICO REPRESENTANTE para segovia y su provincia. AGINTER. Prior, 15. SALAMANCA.

## PENSION CHICLANERO

JOSE OLMEDILLAS. Avenida José Antonio, 67. Madrid. Tel. 2361

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
Compañía Española de Seguros. Domicilio Social: Alcalá, 43. Madrid

**SEGUROS DE INCENDIOS ACCIDENTES DEL TRABAJO RESPONSABILIDAD CIVIL TRANSPORTES VIDAYROBO COSECHAS**  
SUBDIRECCION EN SEGOVIA. San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397